



## 相手を気遣う心、思いやる心を大切に

副校長 三浦 寛朗

今年度の夏休みは、新型コロナウイルス感染予防対策の臨時休業が長く続いたため、例年より少ない23日間でした。子供たちのご家庭での様子は、いかがでしたでしょうか。

8月は連日、真夏日（最高気温が30度を超える日）となり、猛暑日（最高気温が35度を超える日）となる日もありました。ニュースでは、新型コロナウイルス感染者数と共に、熱中症の症状で病院に搬送された方の数も報道されていました。ご家庭でも、新型コロナウイルス感染予防対策と同時に、暑さ対策にも苦慮されたのではないのでしょうか。日本気象協会の長期予報を見ると、まだまだ暑い日が続きます。学校では、マスクの着用、手洗い・うがいの励行、3密を避ける新しい学校生活を引き続き、実施していきますが、こまめに水分補給をさせたり、状況に応じてマスクを外させたりするなど、熱中症予防にも力を入れていきます。

さて、夏季休業中に地域の方から、こんな話を聞きました。

「マスクをしているせいか、子供たちの挨拶が、以前よりも減ってきているような気がします。声が小さくて、聞こえないだけなのかもしれないけれど・・・」

この話をされている時の、悲しそうな顔が印象的でした。私自身も同じようなことを感じていましたし、何人かの教員に子供たちの様子を聞いてみると、同様の感想が返ってきました。気になったのでネットで調べてみると、「マスク越しの挨拶のせいで、声に以前のような元気が無くなった。」「目が合っても、挨拶の言葉が出てこなくなった。」というようなことを書いている方もいました。確かに街に出ると「マスクを着用しましょう。」「会話は控えましょう。」「人と人との間隔を空けましょう。」といった内容のポスターをあちらこちらで見かけます。そんな中、子供たちは、無意識のうちに挨拶を控えてしまっているのかもしれませんが、しかし、それでいいのでしょうか。こんな状況だからこそ、3密やソーシャルディスタンスを意識しながらも、相手を気遣う心、思いやる心が大切になるのではないのでしょうか。

「おはよう」「こんにちは」「さようなら」は、もともとは長い挨拶を縮めたものであり、語源は以下のようなものだそうです。（諸説あります。）

「おはよう」の語源	お早う（＝お早い時間）から、ご精が出ますね、お元気で何よりです。
「こんにちは」の語源	今日（＝きょう、こんにち）は、お元気ですか？
「さようなら」の語源	（夕方になった等で）左様なら（＝それなら）ば、そろそろ帰りましょうか。

こう見ると、「挨拶」とは人と出会った時は相手の体調や気分を気遣い、別れるときには相手の都合を気遣う、そんなやりとりからできた言葉ということが感じられます。

また、挨拶は全てのコミュニケーションの入り口です。その入り口が閉ざされているとコミュニケーションそのものが始まりません。何かを「する」ことで相手を不快にさせることもあれば、何かを「しない」ことで相手を不快にさせることもあります。挨拶は「しない」ことで相手を不快にする見本みたいなものです。

本日（8月24日）から、2学期がスタートしました。8・9月の生活目標は「きまりを守って生活をしよう」です。この中には、「自分から挨拶をしよう」ということも含まれています。教員自らが子供たちに範を示しながら、新しい生活様式の中での「気持ちの良い挨拶」を子供たちに指導していきます。そして、挨拶の指導をきっかけとして、改めて相手を気遣う心、思いやる心を子供たちに育んでまいります。ご家庭でもお声掛けしていただき、子供たちが「気持ちの良い挨拶」を自分からすすんでできるように、励ましていただければと思います。2学期も、本校の教育活動にご理解とご協働をよろしくお願いいたします。

# 8・9月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
8/24 始業式 給食始 委員会 4 5 5 5 6 6	25 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	26 保護者会(6) 5 5 5 5 5 5	27 学級の時間 保護者会(2) 5 5 6 6 6 6	28 学級の時間 保護者会(1) 5 5 6 6 6 6	29 保護者会について 開始時刻 15:00 会場 各学年 1組 → 家庭科室(1階) 2組 → 視聴覚室(3階) みなみん学級 → 家庭科室(1階)	30
31 心ふれ 学級の時間 保護者会(4) 4 5 5 5 5 5	9/1 心ふれ 学級の時間 身体測定(5,6) 4 5 5 6 6 6	2 身体測定(3,4) 保護者会(3) 5 5 5 6 6 6	3 学級の時間 身体測定(1,2) 保護者(み) 5 5 6 6 6 6	4 SC 学級の時間 身体測定(み) 5 6 6 6 6 6	12 土曜授業 ← 引き取り訓練(1) 4 4 4 4 4 4	13
7 心ふれ 全校朝会 4 5 6 6 6 6	8 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	9 保護者会(5) 水道キャラバン(4) 5 5 5 5 5 5	10 学級の時間 5 5 6 6 6 6	11 SC 学級の時間 5 6 6 6 6 6	19 12日・26日の土曜 授業は、学校公開をいた しません。給食無しです。	20
14 心ふれ 学級の時間 クラブ活動 4 5 5 6 6 6	15 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	16 5 5 5 6 6 6	17 学級の時間 5 5 6 6 6 6	18 SC 学級の時間 情報モラル教室(4,5) 5 6 6 6 6 6	26 土曜授業 ← 4 4 4 4 4 4	27
21 敬老の日	22 秋分の日	23 5 5 5 5 5 5	24 学級の時間 5 5 6 6 6 6	25 SC 全校朝会 5 6 6 6 6 6	28 心ふれ 全校朝会 4 5 5 6 6 6	29 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6
28 心ふれ 全校朝会 4 5 5 6 6 6	29 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	30 5 5 5 5 5 5	10/1 5 5 6 6 6 6	2 5 6 6 6 6 6	3 4 4 4 4 4 4	4

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については、学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【9月12日・26日の土曜授業について】 例年ですと、各月第二土曜日の授業日は、学校公開日となっておりますが、昨今の社会状況を鑑み、「9月の学校公開は無し」といたしました。ご承知おきください。1年生のみ、引き取り訓練を実施いたしますので、1年生保護者の方は、引き取り訓練時にご来校ください。(下の記事もご確認ください)

## 【8・9月の生活目標】

### きまりを守って生活しよう

2学期が始まりました。この夏は、猛暑への対策に加え、コロナウイルスへの感染予防対策も継続して行う必要があります。この特別な状況での生活は、しばらくの間は続きそうです。学校では、1学期同様、お子さんの安全を第一に考え、熱中症と感染予防への指導を徹底していきます。各ご家庭でも、お子さんの様子に応じて、繰り返しのご指導をお願いします。

特別な状況下でのきまり同様、児童が、安全に安心して学校生活を送る上では、4月に配布した「学校生活のきまり」も大切です。一つ一つのきまりを改めて確認し、2学期もよりよい時間としていけるよう指導してまいります。保護者の皆様には、引き続きご理解とご協力をお願いします。(生活指導主任 江澤 充)

## 【教育実習のお知らせ】

9月7日(月)から26日(土)の3週間、4年2組に教育実習生が入ります。国土館大学4年生の、吉岡 優衣 さんです。よろしくお願いいたします。

## 【引き取り訓練について】

例年、全校で実施している「引き取り訓練」について、変更があります。今年度は、新型コロナウイルス感染予防の観点から、1年生児童のみ、保護者の方に引き取っていただく方法で、4校時に実施いたします。詳しい時程、実施方法等については、8月26日に配布するお知らせをご確認ください。よろしくお願いいたします。

## 【転任のお知らせ】

4月1日に本校に着任した「佐藤 桃香 養護教諭」が、8月1日付で練馬区立石神井台小学校に急遽、転任となりました。そのため、今年度、2人体制でスタートした保健室は、例年通りの1人体制(福永 智彩歌 養護教諭)となります。ご承知おきください。

### 転任の挨拶

とても短い間でしたが、お世話になりました。子供たちと一緒に過ごした時間は、とても楽しく、充実した時間でした。新しい学校でも、子供たちの笑顔あふれる、安心する保健室を作れるように頑張ります。ありがとうございました。

養護教諭 佐藤 桃香